

Protesta histórica del colectivo profesional sanitario más numeroso de nuestro país

Miles de enfermeras se manifestarán mañana por el futuro de la Sanidad y sus profesionales

- **Las enfermeras y enfermeros de nuestro país tienen una cita mañana, en Madrid, a las 11.00 horas, para denunciar los años de recortes y compromisos incumplidos por parte de las distintas administraciones públicas y partidos políticos que, ni antes ni después de la pandemia del Covid, han mostrado un interés real por la sanidad y sus profesionales.**
- **La manifestación, organizada por Unidad Enfermera, se iniciará en la Plaza de Jacinto Benavente y, después de pasar por el Congreso de los Diputados y el Paseo del Prado, finalizará su recorrido junto a la sede del Ministerio de Sanidad, donde se procederá a la lectura de un manifiesto en defensa de la Sanidad y los derechos de los profesionales.**

Madrid, 17 de junio de 2022.- Miles de enfermeras y enfermeros de todo el Estado se desplazarán mañana, sábado, a Madrid, para participar en una manifestación sin precedentes en la historia reciente de la profesión con un claro objetivo: acabar con años de recortes y compromisos incumplidos por parte de las distintas administraciones públicas que, al contrario de lo que dicen en público, no destinan los recursos y medios necesarios para prestar la atención sanitaria y cuidados que requieren el conjunto de la sociedad.

Tras el anuncio por parte de Unidad Enfermera de la celebración de la manifestación, las muestras de apoyo se han ido sucediendo en todos los puntos del país, con lo que se espera una afluencia multitudinaria de profesionales de los distintos servicios de salud, además de pacientes, usuarios y ciudadanos/as que también quieren manifestar su rechazo a la actual situación de precariedad de nuestro sistema sanitario.

La manifestación organizada por Unidad Enfermera, alianza formada por las principales organizaciones y asociaciones que representan los intereses de las 325.000 enfermeras de nuestro país, se iniciará, a las 11.00 horas, en la Plaza de Jacinto Benavente de Madrid y, después de pasar por el Congreso de los Diputados y el Paseo del Prado, finalizará su recorrido junto a la sede del Ministerio de Sanidad, donde se procederá a la lectura de un manifiesto en defensa de la Sanidad y los derechos de los profesionales.

Las principales demandas que las enfermeras y enfermeros realizarán en la manifestación son aumentar la financiación pública destinada a Sanidad, garantizar la seguridad asistencial de los pacientes y ciudadanía con una dotación adecuada y suficiente de enfermeras en todos los servicios de salud, acabar con las agresiones a los profesionales, incluir a las enfermeras en el Grupo A, sin subgrupos, desarrollar de forma efectiva la Especialidades de Enfermería y terminar con la precariedad y temporalidad.

Unidad Enfermera subraya que el conjunto de administraciones públicas autonómicas no ha incrementado sus respectivos presupuestos como sería necesario y suficiente para garantizar en todos los servicios de salud una atención óptima, rápida y de calidad, ya sea en los hospitales, centros de salud u otros centros sanitarios y sociosanitarios.

Como consecuencia, apunta, las listas de espera para consultas, pruebas diagnósticas o intervenciones quirúrgicas en los hospitales son cada vez mayores, al igual que para ser atendido en un centro de Atención Primaria, las situaciones de colapso en los centros se repiten con demasiada frecuencia y no solo en verano se procede al cierre, temporal o permanente, de unidades y servicios.

En lo que respecta al déficit estructural y crónico de plantillas enfermeras en el conjunto del Estado, Unidad Enfermera recuerda que España cuenta con una ratio de 5,6 enfermeras/os por 1.000 habitantes cuando la media europea es de casi nueve enfermeras/os por 1.000 habitantes, lo que le sitúa, año tras año, "a la cola" de Europa.

Por ello, el número de pacientes que tiene que atender cada enfermera o enfermero, tanto en los hospitales como en los centros de salud y centros sociosanitarios, duplica e, incluso, triplica las cifras establecidas para poder garantizar la calidad y seguridad asistencial en todo momento. Una realidad que conlleva una mayor probabilidad de riesgos, complicaciones, reingresos, efectos adversos, e incluso, fallecimientos, como constatan numerosos estudios científicos nacionales e internacionales.

Trabajar en entornos laborales seguros es otra prioridad para las enfermeras que sufren en primera persona en su gran mayoría el problema de las agresiones por parte de pacientes o familiares que suelen proyectar su malestar y enojo por problemas del funcionamiento general del sistema sanitario en los profesionales, a pesar de que hacen todo lo posible para que no se vea perjudicada su atención y cuidados.

Asimismo, la manifestación pondrá el foco en la necesidad de que las instituciones acaben con la injusta discriminación laboral y profesional que sufren las 325.000 enfermeras de nuestro país, al seguir perteneciendo al subgrupo A2 dentro de la administración pública, y haga posible que se incluyan en el Grupo A, sin subgrupos, algo que debería haber sucedido ya hace 15 años.

"La voz de las enfermeras, más fuerte y unida que nunca, inundará mañana las calles del centro de Madrid para que ningún responsable público y político se siga desentendiendo de las necesidades de nuestro sistema sanitario y sus profesionales, o lo que es lo mismo, de la salud, bienestar integral y calidad de vida de más de 47 millones de personas", concluyen las organizaciones convocantes de la manifestación.